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□东方今报·猛犸新闻记者
申子仲 通讯员王冬丽

为切实提高群众防
范电信诈骗意识，减少财
产损失，近日，荥阳市公
安局组织辖区民警深入

辖区采取多种有效方式，
走访入户，进社区开展防
范电信诈骗宣传活动，向
辖区群众介绍电信诈骗
犯罪分子的惯用手法以
及防范技巧。①

开展防范电信诈骗宣传

每周四，是王建萍固定
坐诊的日子。她的诊室前，
从一大早就在“排大队”。来
找王建萍的患者，大都是她
的铁粉，有的是家人在这里
治好了病，有的是亲戚朋友
吃了王建萍主任开的中药
后，效果显著。

王建萍也很用心，对于
她的病人，但凡来过一次，名
字、症状她都记得清清楚楚。

每周四的门诊，一天至
少要看100多号病人。其他

时间，王建萍都在病房里。
很多人以为，在病房里

就可以好好休息一下了。但
真正在病房里找到王建萍主
任，你会发现，最忙碌的身影
还是她。查房、给病人做治
疗、给找到病房的患者诊断
治疗，在病房里的王建萍，从
早都晚没有一刻是闲着的。

记者在病房办公室客观
记录了近两个小时，这期间，
唯有中间几分钟上厕所的时
间，是王建萍自己的时间。

得知记者要采访王建萍
主任，一位打扫卫生的工作
人员感慨：“王主任整天没明
没黑嘞。”

记者简单数了一下，王建
萍主任当天一上午在病房，除
了日常治疗、查房、带学生等
工作，又看了30多个病人。
记者问王建萍主任是否觉得
辛苦，她说，只要能得到患者
认可，大家提起来说“有个中
医科王主任可会看病”就知
足了，就不觉得累了。

□东方今报·猛犸新闻记者
董彩红 通讯员李静雯

临近寒假，有很多人想
趁假期摘掉眼镜，但关于近
视手术是否安全、到底如何
选、医务人员自己是不是都
不做近视手术等问题，有很
多读者咨询。12月30日，记
者采访了眼科大咖——郑州
爱尔眼科医院屈光中心主任
游昌涛教授，为大家解疑。

“手术很快，几分钟，当
手术后睁开眼睛那一刻，我
问自己：早干吗去了？”记者
在医院采访时，正巧碰到郑
州爱尔眼科医院的护士萌
萌。她一年前做了近视手
术，今年，又带着弟弟一起来
找游昌涛教授做手术。

萌萌说，她从中学时期

近视，调座位、配眼镜等伴随
了整个求学生涯。因为戴近
视镜太麻烦，所以她只在用眼
的时候戴着。她当时也不知
道，长期眯着眼看东西并不
好，会加重近视。为了美，她
开始佩戴隐形眼镜，但是眼睛
经常发炎，还有干眼症等。

作为一名眼科医院的护
士，她最初的观点也跟很多
人一样，不了解近视手术，也
没特别关注。

一年前，做了21项术前
检查后，她找游昌涛教授做
了近视手术。现在一年了，
她的双眼视力保持在1.2。

萌萌说，作为医务人员，
她自己做了很久的调研和观
察。得出的结论是，近视手术
很安全，前提是眼部条件在手

术范围内。很多人都会问，眼
科医生还戴眼镜？其实不是
不想手术，而是很多医生的眼
睛条件不适合手术。

“手术安全性一直是我
们关注的热点话题。”游昌涛
教授说，近视手术经过这么
多年的发展，无论是角膜激
光手术还是人工晶体植入手
术，都有超过20年的临床验
证，都是比较安全的。每个
患者手术的效果不一定理
想，与很多因素有关系，比如
手术类型是否合适，是否进
行了详尽的术前检查等。

游昌涛提醒近视患者，
一定要到正规眼科医院检测
和评估，另外，患者本人也要有
理性客观的认识，是否选择，以
及如何选择，都要综合判断。

□东方今报·猛犸新闻记者
董彩红 通讯员尹歌

“没想到，为了不耽误
给患者手术，袁主任竟然躲
在卫生间里，用线绑在门把
上给自己粗暴拔牙！”12月
29日，说起援非“光明行”
医疗队这几天在非洲厄立
特里亚的感受，队员尹歌在
微信中讲述了首席专家袁
军惊险拔牙的故事。

12月26日，队员们加
班加点成功完成了52台白
内障复明手术。回到住
所，队员们都在忙着准备
晚餐，谁也没有想到，医疗
队首席专家袁军主任将自
己反锁在卫生间内，许久
不出来，里面时不时传出
些许声响和漱口声。

20分钟过去了，卫生
间里的响声越来越大，同
屋的队员黄侠感觉有点不
对劲，忙走到卫生间门口
喊道：“袁主任，你怎么还
不出来？”“没事，我在给自
己拔牙呢！”袁军回答说。

正在这时，原本紧锁的
门突然打开，“咔”的一声，
绑在门把手上的细线甩出
了一颗牙齿，还是颗大牙！

黄侠疑惑地问道：“主
任，你咋想的啊，自己给自

己拔牙，还躲到卫生间里？”
袁军轻叹一声，说：

“我来这儿后这个大牙一
直疼，这两天更是疼得厉
害。刚才走在路上，我发
现衣服有个线头，我就揪
啊揪啊，不想越揪越长，这
不就是能拔牙的线吗！”

原来，因为前往厄立特
里亚的长时间飞行，并且当
地海拔与国内相差2200多
米，袁军患上了“气压性牙
痛”，而且腰疾复发，这些天
寝食难安。为了不影响手
术，也怕队员们担心，就一直
强忍着痛坚持，腰疼能靠护
腰支撑减轻疼痛，可牙疼怎
么办？去当地医院拔牙最少
耽误一天，一天的时间又能
为厄立特里亚白内障患者做
50台手术，看到衣服上的线
头，他突发奇想，一狠心一咬
牙，就自己给自己拔牙了。

援非“光明行”医疗队
队长周宏建说，尽管这样

“简单粗暴”的拔牙方式不
可取，尤其是对一名医生而
言更是有悖医学常识，但这
也恰恰说明了他心中坚定
的援非信念，为了祖国的重
托，为了更多非洲患者能够
重见光明，我们需要这样
的自我“拔牙”精神。

□东方今报·猛犸新闻
记者 董彩红
通讯员 郭文炎张傲霜

为了普及急救知识，
提高全民自救、互救的基
本急救技能，落实郑州市
紧 急 医 疗 救 援 中 心

“2020-2030 年国家全民
急救技能普及”号召，河南
省省立医院急救中心面向
社会大众开展了“全民急
救技能普及培训班”，来自
社会各界的20名学员顺利
完成第一期培训课程，熟
练掌握了基本急救技能。

第一期培训课程上，
急救中心多名医护人员围
绕正确拨打120的方法、心
肺复苏术、成人与儿童的
海姆立克急救术等内容，

开展理论讲解、操作演示
和一对一指导。通过教
学，学员们对心肺复苏、海
姆立克急救术都有了充分
的了解和掌握。

参加培训的学员有在
航空港区建筑工地上工作
的建设者，有来自周边乡镇
卫生院的基层医务工作者，
还有刚刚晋升宝爸宝妈的
年轻夫妇。他们积极参与
到急救培训中来，带着强烈
的责任感，认真学习着每一
个知识点和动作。

老师对学员们进行了
一对一的实操指导，省立
医院急救中心的邱合信主
任和宁创举护士长也参与
其中，为学员们提供了专
业的指导。

“医者初心”王建萍：
忙得像陀螺 但感觉很充实

▶“忙得像陀螺一样”，这句话，很多人认为只是文学语句的一种修辞手法。但如果看到
郑州市第二人民医院中医科主任王建萍的工作实况后，你会发现，她真的像陀螺一样，几
乎停不下来。但她没有丝毫抱怨：“医生的天职就是为人民服务，给病人治病。即便再
忙，我也感觉很充实。” □东方今报·猛犸新闻记者 董彩红 通讯员陈燕

王建萍：主任中医师，郑州市第二人民医院中医科主任，中华中医学会郑州分会理
事，中医老年病专业委员会委员，河南省中西医结合高血压病委员会委员。出身中医
世家，从事中医临床工作30余年，诊治了大量临床病例，积累了丰富的临床工作经验，
能较好地将传统中医与现代医学相结合进行疾病鉴别诊断，擅长采用中西医治疗老年
病，针灸治疗中风后遗症等疑难杂症。曾出书《老年保健学》和《针灸单穴治病》，发表
论文数篇。

■大医名片

王建萍 1985 年开始从
医，34年来一直坚守临床一
线。她说，这么多年，从没有
脱离过临床一线，最了解如
何为患者解除痛苦。谈及从
医初衷和初心，她坦言是受
了家里影响。王建萍出生于
中医药世家，爷爷、父亲、大
伯都是医生。

从事中医药研究 34年
来，王建萍积累了丰富的临
床工作经验，能较好地将传

统中医与现代医学相结合进
行疾病鉴别诊断，擅长采用
中西医治疗老年病，针灸治
疗中风后遗症等疑难杂症。

另外，王建萍还带领团
队开展以中西医结合治疗中
医脑病、心血管病、糖尿病、
肝胆病、脾胃病、哮喘、老慢
支、慢性肾衰、风湿病、老年
骨关节病、前列腺疾病、单纯
性肥胖等常见病，另外对妇
科病、不孕不育、抑郁症、老

年性痴呆等疑难杂症也有独
到之处，尤其在针灸治疗面
神经麻痹、中风后遗症方面
独具特色。同时大力开展多
个传统治疗项目，如中药离子
导入、中药熏蒸治疗、中药雾
化吸入、中药穴位贴敷以及针
灸、拔罐等，并设有老年病专
科病房及临终关怀病房。

所以，每天的王建萍真
像陀螺一样，忙得根本停不
下来。

将传统中医与现代医学相结合治病

病房里最忙碌的身影

近视手术是否安全？如何选？
听听眼科大咖怎么说

为不耽误患者手术
援非眼科专家给自己“粗暴”拔牙

全民学急救，“救”在你身边
河南省省立医院开展急救知识培训


